
欢迎扫描二维码下载江西新
闻客户端，进入“党报帮你办”频
道，反映你遇到的问题，我们将及
时帮你问、帮你办。
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近日，江苏昆山世硕电子粗暴
对待新员工的视频在网上引发热
议。被曝光的视频中，几名工作人
员一边喊着名字，一边将证件扔在
地上，让新员工上前弯腰捡拾。事
后，该公司官方回应是管理失职，
已对当事员工依厂规免职处理。
很多网友则认为，这种做法是对新
员工尊严的赤裸裸羞辱，令人既震
惊又愤慨。

仔细分析这一新闻事件，其中
反映出的不仅仅是个别工作人员
的素质问题，更暴露出该企业内部
管理的混乱与粗糙，以及缺乏对基
层员工起码的人格尊重。“扔证件
事件”之所以点燃众怒，是因其戳
中了很多普通劳动者普遍存在的
不受尊重的痛点，这种野蛮、粗暴
的行为，今后绝不应该重演。

近年来，一些企业违反劳动
法、侵犯劳动者权益的事件屡见报
端，比如有的企业光明正大要求员
工“996”（早9点上班，晚9点下班，
一周工作6天）而不依法支付加班
工资，有的员工被解聘却拿不到合
理补偿。这些问题背后的深层次
原因，源于劳动力市场资方的强势
地位，普通劳动者为了保住职位往
往得舍弃部分正当的个人权益，忍
受各种不合理的“潜规则”；另一方
面，也暴露出我们在劳动保障执行
上的短板，劳动者维权成本高而企

业侵权成本低，法规和监管威慑力
不足等等。

对于当事企业来说，因为几个
工作人员的傲慢，就让企业声誉和
口碑遭遇巨大损害，可谓得不偿
失。这也给其他用工单位提了一
个醒——不尊重劳动者的企业，必
然不会受到社会的尊重。当今社
会的青年工人无疑更加张扬，他们
不但文化水平高，对个人自由和尊
严也更为看重。实际上，这次事件
的现场视频被发到互联网上引爆
舆论，就是在直接传递员工对企业
管理者无理和傲慢的抗议。

近年来，一些制造业企业员工
流失率较高，很多青年人刚进工厂
没几天就“提桶跑路”，宁愿去送外
卖、送快递也不愿在流水线上干活，
这与企业待遇不高、对员工人性化
关怀不够难脱关系。因此，当企业
管理者在抱怨工资涨、招工难时，也
不妨多换位思考，在提高劳动者物
质待遇的同时，是否还给足了他们
足够的精神关怀和人格尊重。

当前，我国部分地方用工形势
严峻，招工难和求职难同时存在，
我们更应该关注劳动者权益保护
问题。相关部门应加大对不法行
为的监管和惩治力度，让那些随意
把劳动者尊严“扔到地上”的企业
付出应有的代价，让普通劳动者也
能享受更多的获得感和尊严感。

给普通劳动者多一些尊严
朱 华

一吐为快一吐为快

熊 晨 本报记者 洪怀峰

“我跟老伴每天晚饭后有散步
的习惯，但近期楼道感应灯和小区
的路灯坏了，晚上出门看不清楼梯，
走在小区路上担心摔跤。希望社区
干部能尽快解决这个问题。”近日，
家住南昌青云谱岱山街办江联南区
的居民张桂梅向江西新闻客户端

“党报帮你办”频道反映，希望小区
“失明”的路灯早日恢复光明。

接到情况反映后，江联社区书
记杨庆华与其他干部到小区里进行
了详细调查，发现江联南区有 6 栋
共 16个单元的路灯出现破损，江联
北区有6栋共19个单元的路灯出现
破损，影响了 262 户居民夜晚出
行。对此，他们将路灯与感应灯损
坏情况进行了详细记录，并及时联
系电工进行全面修复。目前，百余
盏“失明”路灯全部修好，小区居民
回家的路又是亮堂堂的。

路灯修好 照亮居民回家路

程梦驹 本报记者 徐黎明

“感谢爱心人士的持续资助，让
我能顺利读完大学。”9月 15日，南
昌市新建区西山镇琚塘村女孩罗芸
向江西新闻客户端“党报帮你办”频
道反映，多年来的求学之路虽然艰
辛，但幸运的她获得了爱心人士的
关心和帮助。

今年 9 月，在北京联合大学求
学的罗芸读大四，正当她为新学年
的学费发愁时，民盟南昌市新建区

支部盟员胡萍为她送去了 5000 元
助学金，这是胡萍提供给罗芸的第
4 笔助学金。2017 年夏，罗芸被大
学录取后，由于家庭贫困，上大学的
学费难以凑齐，一家人陷入了困
境。在获悉罗芸的情况后，胡萍主
动为她提供每年 5000元助学金，并
在学习和生活上提供帮助，持续资
助她到完成大学学业。如今，经过
爱心企业家的帮扶，罗芸已经从腼
腆内向的女生成长为阳光开朗的优
秀大学生。

持续善举 助贫困女孩上大学

路面垫高 临街店铺受影响

上午 9 时许，记者来到周坊镇主
街，这条几百米长的道路一头高一头
低，是个长斜坡。主街保留了一侧未
施工，以便正常通行，道路另一侧已经
开挖，施工地段内已经铺设了涵管。

“这条道路在 1997年施工时已经
垫高过一次，当时我们这些临街店铺
也随之把地面垫高。现在升级改造，
路面又要垫高，难道我们又要跟着把
地面垫高吗？如果不垫高，遇上大雨
天气，积水从高往低流，全部要灌进店
里，店铺要变成‘聚水池’。”店主邵先
生表示，镇里的主街升级改造是好事，
能解决困扰乡镇多年的拥堵，确实是
方便了群众，但施工时能否考虑附近
店铺经营者的利益，把道路的高度降
下来。

地脚高低不同 已多次调整

为什么路面改造要垫高？记者就

此采访了周坊镇政府。
“历年来周坊集镇因‘灯不明、水

不清、路不平’的‘脏乱差堵’而广受诟
病，虽多次整治，但顽疾依然存在。”周
坊镇分管该改造工程的武装部长汪相
成表示，针对这些问题，周坊镇党委高
度重视，计划投资6000多万元，实施集
镇自来水网改造、生活污水处理等 13
个项目。近期，周坊镇对辖区集镇进
行全面改造。集镇入镇门户和景观提
升项目中在道路两侧安装 80盏路灯，
解决“灯不明”；生活污水处理、主干道
升级改造项目中将雨污分流排放，自
来水改造项目解决“水不清”；同时，在
取得 95%以上居民同意后，实施集镇
主干道升级改造，解决“路不平”。

“政府花巨资升级改造道路，是
为群众谋利益。但由于历史原因，群
众反映的部分沿街店面低于改造升
级后的路面，这种现象确实存在。”汪
相成介绍，这是因为沿街房屋建筑年
代不同，地脚高低不同，以前沿街房

屋 建 筑 店 铺 没 有 统 一 规 划 而 造 成
的。道路工程设计不同房屋建筑，如
按沿街房屋建筑店铺设计道路，高的
不让降低、低的不让填筑，那么沿街
道路就会修成高低不平，起伏较大的
波浪形路面。“为了降低给群众带来
的不便，镇政府多次请上海林博建筑
规划设计院的工程师到现场实地勘
察，设计院的工程师多次调整方案，
现已调整至道路的最优设计标准。
因为新增了涵管等设施，道路的高度
实在是不能再降了。”

提出3种方案 做通群众工作
在镇政府，工作人员向记者出示

了周坊镇集镇主干道路升级改造工程
的相关文件和设计施工图纸，证明该
路段由专业的上海设计公司设计，整
个工程设计了专门的排污管道、污水
处理池、给水管道系统、信息系统、电
力系统等设施。“整条主街的沿街店铺
中，实际受影响的有 10家。其中一家

店铺位置最低点与道路的高度相差34
公分，道路至店面的飘沿距离 3.4米。
为了打消群众的疑虑，目前这 10户店
铺前面的路段已经停止施工。同时，镇
里多次召集设计、施工、监理等单位开
会，施工单位已经有具体方案，保证这
10户店铺出门不上台阶，雨水不倒灌。”

汪相成表示，施工单位提出了3种
解决方案：一是主干道路沿石到房屋
飘沿进行放坡并铺设透水混凝土，房
屋飘沿处做排水沟；二是主干道路沿
石处人行道降低 5公分到房屋飘沿进
行放坡并铺设透水混凝土，房屋飘沿
处做排水沟，沟面用钢架收集人行道
排水；三是排水沟面做成“∪形”收集
人行道排水。“3种方案都可以解决沿
街店铺排水问题，目前我们还在耐心
地给相关群众做工作，争取他们的支
持和理解。集镇改造是一项民生工
程，是为人民谋幸福的工程，我们有信
心做通群众的工作，并保证群众的利
益不受到损害。”

路面高出店面情形已引起重视
贵溪市周坊镇政府：受影响路段已停工，并提出3种解决方案

本报记者 邹晓华

今年 7月，本报持续对南昌市
新建区溪霞镇乌石村 2 座机耕桥
迟迟未修好一事进行了报道，新建
区主要领导非常重视，要求区农业
农村局立即整改，查明原因，尽快
恢复施工。经专业部门鉴定，已建
好的桥墩、桥面虽然在施工过程中
存在缺陷，但没有质量问题，可以
在原建工程的基础上继续修建。

9月 10日，记者再次来到新建
区溪霞镇乌石村，看到 2座机耕桥
均已建成通车，工人正在机耕桥的
桥头设立限高架，限制超高超重车
辆通过。

《机耕桥为何迟迟不建好》追踪

查明原因 桥已修好并通车

工人正在机耕桥头设立限高架。

本报记者 邹晓华摄

本报记者 邹晓华

9月15日，于都县的王女士反映，
她在于都县中梁·贡江壹号院购买了
一套新房，还没交房就出现了质量问
题。和王女士有相同遭遇的业主还有
很多，他们发现购买的新房存在楼面
空鼓、层高缩水、外墙凹凸不平等问
题。对此，于都县相关部门负责人表
示，目前住建局、房管局和自然资源局
已经责令开发商对房屋进行整改。

房还未交就发现质量问题

王女士告诉记者，2017 年她在于
都县中梁·贡江壹号院购买了一套住
房，面积为 89 平方米，总价近 68 万
元。“当时的房价在于都县是最高的，
可还没交房就发现严重的质量问题。”
王女士表示，当时是楼上的业主杨女

士请了专业人士验房，用空鼓棒敲楼
面，存在空鼓且越敲越大，出现了一个
大洞，“大到可以从洞里看到我家，连
钢筋都露出来了”。

而购买了小区联排别墅的王先生
表示，他发现房子的层高缩水，“合同
上注明层高 3.2 米至 3.3 米，验房时却
缩了水，有的房间楼层高度只有 2.8
米。”购买了小区洋房的业主也发现，
按照施工备案要求，架空层应用泥土
回填，可开发商用墙把架空层砌起来
了，里面堆满了垃圾，积水严重。还有
业主反映小区的顶楼防水层开裂，站
在高处往下看去，密密麻麻的裂痕像
蜘蛛网一样。此外，还有业主反映小
区地下车库漏水、楼栋没有门禁、外墙
凹凸不平等问题。

9月 16日，记者来到小区，一些工
人正在对别墅区的外墙进行粉刷。在
部分楼房顶楼，也有工人正在修补防

水层。记者又来到地下车库走了一
圈，发现墙壁有渗水的痕迹。王女士
告诉记者，自己房屋出现的大洞，开发
商也叫人修补了，但她不知道修补的
质量是否合格。

已督促开发商立即整改

还未交房却出现这么多问题，相
关职能部门对此持何种态度？9月 16
日，于都县住建局质监站负责人古诚
龙对记者说，中梁·贡江壹号院房屋楼
顶和外墙开裂一事，业主多次到相关
部门反映。他们已经多次约谈开发
商，要求他们进行修补。“房屋开裂属
于住建局管辖，目前，开发商已经开始
修补，其他的问题要和自然资源局等
部门联系。”

于都县自然资源局工作人员李永
春介绍，之前有业主反映中梁·贡江壹

号院层高缩水问题，7 月 6 日，局里已
经给开发商下发了整改通知书，要求
赣州梁隆置业有限公司在限期内主动
纠正违法行为，逾期不改正，该局将依
法立案查处。

“那整改到位了吗？”记者问。李永
春说，开发商经过整改，层高已经到
位。“如果还有业主反映层高的问题，我
可以陪同业主到现场测量，并要求开发
商到场。”对于洋房的架空层回填是否
进行了整改，李永春也表示，已经督促
开发商做出整改方案，将架空层回填。

于都县职能部门要求开发商进行
整改，开发商是否落实了呢？当着记者
的面，业主陈先生拨通了中梁·贡江壹
号院客服经理彭君的电话。彭君称，外
墙和顶楼的裂缝正在修补，也将按照县
自然资源局的整改要求对洋房的架空
层进行回填。开发商何时能整改到
位？记者将继续关注。

这小区房还未交即现诸多问题
于都县相关部门已责令开发商进行整改

为了能在上大学后尽量少麻烦别
人，曾莹在暑假期间天天锻炼，希望能
独立完成上下轮椅、如厕、洗澡等基本
生活技能。由于她从未接受过系统性
诊疗，并不懂得锻炼要领，家人担心，
她这样会适得其反。

对此，记者 9月 6日联系了泰和县
人民医院。次日，医院便组织李忠僖
等3名康复专家上门为曾莹诊疗，现场
进行康复训练指导，教她自我锻炼及
保健常识。

为减轻曾莹的家庭负担，9 月 15
日，泰和二中相关负责人为她及其父母
订了3张高铁车票。9月16日一大早，
学校又安排车辆送他们前往火车站。
出发前，校长王雪萍和曾莹的高三班主

任及同学守在校门口为她送行。
当天 11 时 31 分，高铁到南昌进

站。南昌西站党总支书记陈新等党员
志愿者推着轮椅走向站台接应曾莹，
并协助其父母搬运行李。

从站台到出站口，每次行至升降
电梯、无障碍洗手间等设施前，陈新会
停下来向曾莹及其父母介绍设施如何
使用。陈新表示，曾莹上大学期间，不
用亲友陪同也可乘坐火车，可随时拨
打车站客服电话，工作人员便会提供
相应帮助。此外，西站的客服人员逢
寒暑假、节假日，都会提前联系曾莹，
了解她的出行需求，助其安全出行。

在南昌西站接曾莹的爱心人士中，
有一名戴着红领巾的小女孩特别引人

注目。她将怀抱中的布娃娃、鲜花和自
制的祈福卡送给曾莹，并笑盈盈地说，

“姐姐，我要向您学习，也来给您加油！”
小女孩名叫李欣怡，是南昌市豫

章小学豫章路校区六年级的学生，今
年 12岁。她的父亲李良清告诉记者，
一周前，他通过本报看到曾莹身残志
坚的故事，并讲给女儿李欣怡听，父女
俩都非常感动。因此，他和女儿一起
来到南昌西站接曾莹，让女儿能切身
感受到这种顽强拼搏的精神。

豫章师院经管学院党总支书记唐
群力和老师、学生等候在南昌西站出
站口，从志愿者手中接过轮椅，继续推
着曾莹坐上了学院新生接送车。到校
后，曾莹通过该校为贫困学生设立的

绿色通道，轻松完成了新生报到入学
手续，并享受了国家资助政策。

在豫章师院的协调关心下，曾莹的
母亲王珍兰也入住到女儿的寝室，以帮
助女儿尽快适应大学生活。曾莹的室
友则表示，要仔细观察其母亲照料的
细节，主动学习，以便做好爱心接力。

唐群力告诉记者，近期学院将开
展爱心助力活动，发动全院学生主动
关爱、帮扶曾莹，激励她顺利完成大学
学业。

9 月 17 日，豫章师院举行新生欢
迎大会，作为新生代表发言的曾莹感
慨地说：“我一定要尽快融入大学生
活，自立自强，努力学习，不辜负大家
对我的关爱和期望。”

本报牵线搭桥，社会关爱涌向泰和“轮椅女孩”——

我们都是你的“腿”
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本报记者 童梦宁

9月16日上午，“轮椅女孩”曾
莹在母校泰和二中校长、老师和同
学的陪护下，随父母坐上高铁来到
南昌。在南昌西站党员志愿者和爱
心人士的接应下，她搭乘豫章师院
新生接送车辆进入校园。在爱心接
力中，曾莹由小学生、初中和高中生
成为大学生，再次扬帆起航，开启人
生的新征程。

曾莹年幼因病致残，无法站立，
从小学到高中都是靠亲人、老师和
同学爱心接力，才顺利考上豫章师
院。然而，由于即将远离家乡，她陷
入上学还是弃学的两难。就此，9月
3日本报刊发了相关报道，在社会上
引起强烈反响。随后，豫章师院组
织了5名老师前往泰和，深入了解
曾莹的具体困难和需求，有针对性
地制订帮扶措施，消除她的顾虑，帮
扶她安心上大学。

本报记者 蔡颖辉

邮箱：48505265@qq.com
电话：18679958802

“我们乡镇的主街进行升级改造，改造后路面垫高将超出我们店铺地面30厘米，这样要是下雨，路上的积水岂不
是要往我们店里灌？”近日，江西新闻客户端“党报帮你办”频道接到贵溪市周坊镇群众反映，该镇主街改造方案不合
理，造成道路两旁店铺无法营业。9月15日，记者赶赴贵溪市周坊镇的现场进行调查。

◀南昌西站志愿者和李欣怡推
着曾莹出站台。

▲在志愿者的协助下，曾莹母亲
背着女儿坐上豫章师院新生接送
车。

本报记者 童梦宁摄
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